

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchte ich Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Einladung zu unserem nächsten Austauschtreffen „Gemeinsamkeiten von Islam und Christentum“ am Donnerstag, 28.03.2019

Wir alle neigen dazu, Unterschiede zwischen „uns“ und „den Anderen“ zu finden und diese teilweise auch zu betonen. Während das zwischen Stadt- und Landkindern oder Bayern und Preußen noch unterhaltsam ist, kann es zwischen Religionen und vermeintlichen „Kulturen“ (Osten und Westen) schnell komplexer und auch problematischer werden.

Um einmal gemeinsam nicht auf die Unterschiede, sondern die Gemeinsamkeiten zwischen Islam und Christentum zu schauen, laden wir Sie herzlich zu unserem nächsten Austauschtreffen am Donnerstag, 28. März 2019 ins Generationenzentrum Matthias-Ehrenfried in Würzburg ein.

Alle Informationen zur Veranstaltung, die Sie gerne auch weitergeben dürfen, finden Sie auch noch einmal zusammengefasst in der angehängten Einladung (PDF 190328_Einladung_Austauschtreffen_Christlam).



2. W-Café am 27.03.2019 in Würzburg – mit Vortrag zu Situation in Äthiopien von Addis Mulugeta

Das W-Café als offene Begegnungsplattform für Menschen mit und ohne Fluchthintergrund findet am Mittwoch, 27. März 2019 ab 15 Uhr wieder im Mainfranken Theater Würzburg statt.

Im Rahmen der Veranstaltung feiert auch der „Freundeskreis Äthiopien“ sein einjähriges Bestehen und lädt alle Teilnehmer*innen zu äthiopischen Spezialitäten, Kaffee, Tee und Gebäck ein. Um 16 Uhr wird der Gründer des „Freundeskreis Äthiopien“ Addis Mulugeta außerdem einen Vortrag zur aktuellen politischen Lage in Äthiopien halten.

Die Seite zur Veranstaltungsreihe W-Café finden Sie unter

https://www.facebook.com/events/987822231418274/?active_tab=about

3. Einladung zum Abschiedsfest des Diakonie Tandem-Projekts am Freitag, 29.03.2019

Nach knapp drei Jahren geht das Tandem-Projekt der Diakonie zu Ende. Die Projektverantwortlichen wollen sich von allen Beteiligten, Engagierten, Motivierten, Kooperationspartner*innen, Migrant*innen und Unterstützern mit einem Fest verabschieden. Alle, die sich angesprochen fühlen, sind daher herzlich eingeladen, am Freitag, den 29. März 2019 ab 15 Uhr in die evangelische Studentengemeinde Würzburg (Friedrich-Ebert Ring 27b) zu kommen und mitzufeiern. Für die bessere Planbarkeit wird um Anmeldung bis zum 25.03.19 mit dem angehängten Anmeldebogen (Diakonie_Anmeldebogen_Abschiedsfest_Tandem) gebeten.



4. Das Herz offen halten und Grenzen ziehen – Herausforderungen in der Zusammenarbeit zwischen Haupt- und Ehrenamtlichen am Dienstag, 02.04.2019 in Würzburg

Bürgerschaftliches Engagement wird für die Gesellschaft immer bedeutsamer. Aber welcher Ehrenamtliche weiß von Anfang an genau, worauf er sich mit Enthusiasmus einlässt – gerade in Zusammenarbeit mit den hauptamtlich Tätigen. Das Seminar am Dienstag, den 02. April 2019 im Matthias-Ehrenfried-Haus in Würzburg thematisiert für ehrenamtlich Tätige, wie sie sowohl Überforderungen als auch Frustration im Ehrenamt vermeiden können. Dabei werden neben Wissensvermittlung auch viele praktische Übungen zur Anwendung kommen.

Das Seminar ist kostenfrei, für Verpflegung ist gesorgt. Alle Informationen zum Seminar und zur Anmeldung finden Sie bei Interesse auch im angehängten PDF (Das Herz offenhalten und Grenzen ziehen Plakat II-2019).



5. Abschied von Mara Röllinger als Kommunale Bildungskordinatorin für Neuzugewanderte im Landkreis Würzburg

Mara Röllinger beendet Ihre Tätigkeit als Kommunale Bildungskordinatorin für Neuzugewanderte im Landkreis Würzburg und möchte sich mit folgenden Zeilen auch von Ihnen als ehrenamtlich Tätige verabschieden:

„Liebe ehrenamtliche Helferinnen und Helfer,

wie Sie wissen, ist die Arbeit der kommunalen Bildungskoordination für Neuzugewanderte ein vom Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördertes Projekt und dadurch zeitlich befristet. Für mich hat sich nun eine unbefristete neue Chance in meinem Metier ergeben, die ich ergriffen habe. Die Stelle der kommunalen Bildungskordinatorin für Neuzugewanderte im Landkreis Würzburg werde ich am 22.03.2019 aufgeben und dafür eine neue Arbeit im Kammerbezirk aufnehmen.

Das Büro der kommunalen Bildungskoordination für Neuzugewanderte wird bis auf weiteres nicht besetzt sein, die Webseite www.landkreis-wuerzburg.de/bildungskoordination mit allen zum Download hinterlegten Dokumenten steht aber weiterhin zur Verfügung. Ebenso wird der Online-Kurskalender unter www.integrationdurchbildung-wuerzburg.de freundlicherweise von der kommunalen Bildungskordinatorin für Neuzugewanderte der Stadt Würzburg, Frau Sen, weiterhin betreut. Wie gewohnt, finden Sie dort stets aktuell die Termine für Integrationskurse, Sprachkurse und weitere Bildungsangebote für Neuzugewanderte.

Ihnen wünsche ich auch in Zukunft Freude und Erfüllung in Ihrer wertvollen Arbeit. Bleiben Sie kraftvoll und engagiert!

Herzliche Grüße
Mara Röllinger“

6. Grundgesetz als Magazin

Am 23. Mai feiert das Grundgesetz 70. Geburtstag. Erstmals gibt es den vollständigen Text des Grundgesetzes jetzt in einem modernen Magazin-Layout, zeitgemäß und gut lesbar gestaltet. Bebildert wird das Heft mit beeindruckenden Satellitenfotos von Deutschland und Europa, die der Astronaut Alexander Gerst auf seiner aktuellen Mission von der internationalen Raumstation ISS produziert hat. Ein umfangreicher Infografik-Teil zur Geschichte Deutschlands sowie die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte runden das hochwertig ausgestattete Magazin ab. Bestellt werden kann das Heft (ISBN-13: 978-3000617850) z.B. Hier <https://tinyurl.com/Grundgesetzmagazin> oder in jedem Buchladen vor Ort.

7. Pariser Erklärung zu Asyl und Migration als Schlüsselfrage für Europa

Verschiedene Akteurinnen und Akteure aus Deutschland und Frankreich, die sich tagtäglich um die Aufnahme, Beratung und Betreuung von Flüchtlingen kümmern haben eine gemeinsame Erklärung (PDF Pariser Erklärung_06032019_final) zu den Themen Asyl und Migration in Europa abgegeben. Sie wollen damit einen Beitrag liefern zu den Debatten, wie wir in Europa in vielfältiger werdenden Gesellschaften leben wollen. Die Erklärung enthält auch fünf konkrete Forderungen für den Umgang mit Geflüchteten in Europa, die von allen Mitzeichnenden getragen werden.



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.
Ich wünsche Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.
Ehrenamtskoordination Flüchtlingshelferkreise
Randersackerer Straße 25
97072 Würzburg
Tel. 0931 38659-118
Fax 0931 38659-199
Mobil 0172 7926928
[mailto: t.goldmann@caritas-wuerzburg.org](mailto:t.goldmann@caritas-wuerzburg.org)
www.caritas-wuerzburg.org

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, schreiben Sie mir gerne eine formlose Antwortmail.



Gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium des
Innern und für Integration